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香港文匯報訊（記者 子京）甲辰龍年新年
將至，中央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄日前在
新春致辭中，送給港人「龍」字祝福，點燃了
港人心中的自信和期盼。香港社會各界表示，
面對世界百年未有之大變局，香港機遇大於挑
戰，相信香港人有智慧將世界的「變數」轉成
香港的「着數」。未來，香港應繼續發揮與國
際高度接軌、開放自由的所長，推動香港「八
大中心」建設，同時更好地服務國家開放大
局，助力國家加速建構新發展格局。

積極服務與融入國家新發展格局
全國政協常委、九龍社團聯會會長王惠貞表

示，正如鄭主任所說，香港已徹底告別了過去
迷茫、迷失、迷亂的歲月。如今，香港成功落
實了「愛國者治港」，開啟了由治及興的新局
面。雖然近年國際形勢格局變動，全球經濟不
穩，但相信機遇一定大於挑戰，只要香港發揮

與國際高度接軌、開放自由的所長，積極服務
與融入國家新發展格局，定能在貢獻國家現代
化過程中再創新輝煌。
港區全國人大代表、香港島各界聯合會常務

副理事長朱立威表示，面對全球百年未有之大
變局，香港站在了新的歷史時期，相信今年香
港能夠如龍一般逆勢而上，憑藉「一國兩制」
的獨特優勢，加強與內地的發展戰略對接，並
且進一步開拓國際合作，推進「一帶一路」的
深入合作，讓世界變數成為歷史着力點，實現
自我超越。
全國政協委員、香港福建社團聯會執行主席

蔡黃玲玲表示，鄭主任為大家送上三個與
「龍」字有關的祝福，令人感到溫暖和欣慰，
充滿信心和盼望。面對世界百年未有之大變
局，香港作為「超級聯繫人」，要積極推動
「八大中心」建設，發揮自身所長，貢獻國家
所需，推動國家和香港實現高質量發展，在促

進國家與國際貿易的互聯互通中，增強祖國和
香港發展的動力和活力。
全國政協委員、香港僑界社團聯會會長黃

楚基表示，鄭主任將三個與「龍」有關的祝
福送給港人，是對香港市民的深情寄語，讓
我們更加堅定了對香港未來的信心。香港有
「背靠祖國、聯通世界」的得天獨厚優勢。
事實證明，法治是良好營商環境的最大保
障。基本法第二十三條立法有利於健全特區
法制體系，有利於發揮特區普通法整體優勢
和制度效能，有利於進一步構建安全便利高
效的營商環境。香港僑界堅定支持早日完成
立法工作，並相信在中央堅強有力的領導
下，香港定能克服挑戰，迎來更加美好的明
天。
全國青聯委員、新界青年聯會主席譚鎮國表

示，過去一年，在中央帶領和特區政府努力
下，香港在疫情後迎來復常發展，「愛國者治

港」原則得以全面落實，為香港寫下良政善治
的新一頁。正如鄭主任所說，「發展與安全
是車之兩輪、鳥之兩翼。」

青年人須支持二十三條盡快落地
他指，面對社會上仍然存在的暗流湧動，

香港市民特別是青年人必須加強國家安全意
識，支持二十三條盡快落地，增進社會團結
共識，在國家戰略配合下拓展經貿文化交
流，帶動各行各業發展，促進民生改善。
全國青聯委員、九龍社團聯會首席會長連浩

民表示，鄭主任的致辭給予我們香港青年極大
的發展信心。作為香港的未來，青年們有責任
關注國家的發展，並為之努力奮鬥。我們應該
努力學習，增強自己的知識和技能，以應對日
新月異的變化和挑戰，同時要積極參與社會事
務，關心社會問題，為改善社會作出積極貢
獻。

各界：港作為「超聯人」須積極推動「八大中心」建設

港政界港政界：：證二十三條立法刻不容緩證二十三條立法刻不容緩
批美方「聽證會」為亂港黑手肥黎說項 妄圖污衊港司法國際形象

����$�

香港文匯報訊 特區政府正就香港基本法第
二十三條立法進行公眾諮詢，「竊取國家機
密」是其中一個討論熱點。香港大律師公會
主席杜淦堃昨日被問及可否以公眾利益作辯
護理由時表示，初步個人意見認為有討論空
間，但強調如果香港採納以公眾利益作為答
辯理由，必須將舉證責任等講清楚，門檻亦
不能低，以避免濫用。

鄧炳強：公眾利益門檻很高
保安局局長鄧炳強日前表示，在竊取國家
機密罪，是否加入「公眾利益」作為抗辯理
由是其中一個諮詢部分：「公眾利益（門
檻）是很高的，因為要與國家安全比對。如
果純粹滿足好奇心，這是不是（公眾利益）
呢？我相信大部分情況未必是。當然我們要
完成諮詢，視乎終極法例如何寫，以及日後

情況如何，才能說清楚情況。但縱然有豁
免，應該是很高的。」
香港基本法委員會委員、立法會議員李浩
然日前表示，基於公眾利益作為豁免理由是
比較通行的做法，但豁免標準需要研究，何
謂「公眾利益」亦要小心處理。事實上，不
同國家及地區有不同做法，例如英國近年訂
立的相關法例，就將門檻提得愈來愈高。
不過，行政會議成員、資深大律師湯家驊

認為以「公眾利益」作為答辯理由在法理上
並不成立，傷害國家安全的問題，就不會符
合公眾利益，故不同意加入「公眾利益」作
為抗辯理由，「如果沒有傷害國家安全的意
圖，所有信息都可以自由流通，一般傳媒不
容易干犯這些罪行，如果傳媒有懷疑，可以
考慮向有關部門澄清是否非法披露國家機
密。」

杜淦堃：公眾利益作竊密罪辯護理由「有得傾」
香港文匯報訊 香港特區政府正就基本法第二十三條
立法開展公眾諮詢。大灣區航空主席黃楚標表示，國家
安全是經濟發展的前提和基礎，基本法二十三條立法愈
快完成，香港就愈有條件凝心聚力拚經濟，讓各行各業
發展再上新台階，香港國際航空樞紐的定位更好落實，
航空業聯通國際再騰飛。早立、快立、立好，這是本港
工商界的心聲，很多商界朋友都有這樣的共識。
黃楚標強調，法治環境是營商環境的重要一環，法
治愈完善，做生意就更有保障。維護國家安全的法
律，又是整體法治環境的重要組成部分，這方面的立
法完善了，整體的社會安全就更加有保障，就不會重
演2019年那種社會動盪、生意根本做不下去的混亂局
面；具體到商家的各種營商活動，有清晰的法律規
定，企業、機構就可以清楚知道什麼能做、什麼不能
做，所有經營活動更加有法律規範和保障。所以商界
是真心歡迎二十三條立法的。
對有人擔心一些商家對立法存在憂慮，黃楚標表

示，有部分國際商家因為不了解而產生疑慮，也是可
以理解的。第一，要對他們多做有針對性的解說工
作；第二，要讓立法後的實際效果來說話。對商界而
言，做生意一看有沒有機會，二看有沒有規矩，包括
法律規範和法治環境。香港有「背靠祖國、聯通世
界」的獨特優勢，商機無限；二十三條立法盡快完
成，大家看到各種擔心都是完全不必要的，自然就會
更加安心、放心地再到香港投資發展，包括通過香港
在大灣區內地城市、在內地各地大展拳腳，相信整體
經濟和包括航空業在內的各行各業都會更加興旺。

銀行公會：歡迎就立法展開諮詢
香港銀行公會昨日發表聲明，表示為基本法第二十

三條立法是香港特區的憲制責任。該會對特區政府就
立法工作展開公眾諮詢表示歡迎，並期望為香港長期
繁榮穩定作出貢獻，進一步鞏固提升香港國際金融中
心的地位。

黃楚標：工商界盼早立、快立、立好

香 港 文 匯 報 訊
特區政府繼續就基
本法第二十三條立
法事宜舉行諮詢
會。昨日，律政司
司長林定國資深大
律師、保安局局長
鄧炳強等與香港專
業及資深行政人員
協會（專資會）會
面。專資會強調，
安全與穩定是社會和經濟發展的核
心條件，該會相信落實基本法第二
十三條立法，有助香港締造穩定的營
商環境，推動香港經濟和民生的穩定
發展。同時，該會期望盡快完成立法
工作，為這個一直纏繞香港26年的
問題寫上句號。

林定國鄧炳強介紹諮詢文件內容
專資會會員超過800人，包括來自

不同界別的專業人士、資深行政人員
和學者。出席昨日諮詢會的該會會員
來自不同專業界別，涵蓋會計界，法
律界，建築、測量、都市規劃及園境
界，教育界，工程界，醫學及衞生服
務界，社會福利界，科技創新界，
中醫界以及體育、演藝、文化及出
版界等。會上，林定國和鄧炳強向
他們詳細介紹諮詢文件的內容和立
法建議，並回應有關提問。
專資會在會後透露，與會者了解到
香港特區維護國家安全的本地法律和

普通法制度需與香港國安法緊密銜
接、兼容和互補，又了解到特區政
府考慮了外國相關法律、現行適用
於香港特區的法律及香港特區實際
情況而提出建議，會適當地借鑑其
他國家的維護國家安全的法律，但
不會把外國的法律全盤照搬到香港
特區的法制內。
該會表示，為基本法第二十三條立
法是香港的憲制責任，必須把握時機
盡快立法，以應對及防範危害國家安
全的風險和威脅，保障香港的長期繁
榮穩定和市民的福祉。因此，與會者
均認同政府展開有關公眾諮詢和立法
工作，支持特區盡早完成立法，履行
憲制責任。
專資會期望特區政府做好宣傳工
作，以及積極向社會各界、外國領
事、外國商會等進行解說，讓不同
持份者充分了解立法內容和立法背
後的理據，消除不實資訊或言論所
引起的疑慮。
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香港社會各界積極協助特區政府為
基本法第二十三條立法的解說工作。

工聯會立法會議員陳穎欣在社交平台發帖表示，她近日在線上線下
以不同形式做好宣講二十三條立法的工作。「就好似日前在工聯會
義工感謝聯歡會中，穎欣負責抽獎時，咁啱抽到NO.23號禮物，也不
忘把宣講二十三條信息融入生活中，把握機會向在場義工、葵青區街坊
講解今次立法原意和必要性。推動從速立法護國安，有效堵塞法例漏
洞！」

積 極 解 說

特區政府昨日在回應香港文匯報查詢時表示，強烈
反對外部勢力試圖美化涉嫌干犯危害國家安全罪

行並正接受審訊的人的任何行為，或試圖干預香港特區
的內部事務。
特區政府發言人表示，由於黎智英所涉的法律程序尚
在進行中，任何人均不宜評論有關案件。然而，特區政
府必須指出，任何組織或個人企圖利用政治力量、媒體
或任何其他手段干預香港特區的司法程序，以促使任何
被告人不能獲得應有的公平審訊，都是破壞香港特區的
法治的行為，應受譴責。
「我們必須強調，香港是法治之地，有法必依，違法
必究，沒有任何人可凌駕於法律之上。香港執法部門根
據證據、嚴格依照法律，以及就有關的人士或單位的行
為而採取執法行動，與其政治立場、背景或職業無
關。」發言人表示。
民建聯立法會議員陳仲尼表示，美國這些跨黨派議員
的言論，赤裸裸地暴露其企圖把諾貝爾獎政治化的目
的，更深刻說明現時在看似和平的氣氛下，仍有許多人
企圖干預香港內部事務，禍害香港，如此種種，進一步
彰顯基本法第二十三條立法的重要性。他希望香港的司
法人員不要受到影響，繼續秉持法律原則，根據法律和
事實審理案件，香港市民不要被這些言論迷惑，破壞香
港得來不易的繁榮和安定。
工聯會立法會議員陳穎欣批評，黎智英劣跡斑斑，不
但曾煽動外國「制裁」中國以及香港特區政府，更利用
旗下媒體在2019年黑暴期間大肆製造和散布謠言，美方
提名其角逐諾貝爾和平獎的做法完全是荒謬絕倫，美方
亂港之心昭然若揭。因此，她期望能早日落實基本法第
二十三條立法，堵塞國安風險缺口，特別是叛亂、煽惑
叛變，以及境外干預、禁止組織危害國家安全等方面。
新民黨立法會議員李梓敬表示，美國國會及行政當局
中國委員會多年來劣跡斑斑，一直以不同方式盲目反
華，公然干預香港司法獨立，包括過去曾要求美國政府

「制裁」香港國安法指定法官，肆無忌憚企圖向香港法
院施壓，今次又借提名為黎智英這亂港黑手說項，故伎
重施，妄圖污衊香港司法的國際形象，手段卑劣，行徑
猖狂，凸顯盡快落實基本法第二十三條立法、堵塞國安
漏洞的必要。他強調，維護國家在任何地方也是重中之
重，然而美方卻企圖透過不同手段阻礙香港依法維護國
家安全，香港社會各界應一同予以嚴厲譴責。

圖將諾獎視作政治炒作工具
經民聯區議員左滙雄表示，美國國會及行政當局中國

委員會在反華分子掌舵下，已淪為反華平台，近年已多
次發表失實言論，抹黑香港法治，粗暴干預香港維護國
家安全的司法制度，污衊法治精神，而今次公然提名黎
智英這亂港黑手，有如是公然鼓吹亂港的行徑，並企圖
將諾貝爾獎視作他們的政治炒作工具，令人貽笑大方，
相信香港市民已徹底看清了他們的真面目。

反華勢力死心不息 籲各界團結直斥其非
他認為，事情反映有外國政客和反華勢力至今仍然死
心不息，企圖通過任何卑劣手段破壞香港法治，損害香
港繁榮穩定，呼籲香港社會各界要團結直斥其非，支持
落實基本法第二十三條立法，築牢國安屏障。

美國國會及行政當局中國委員會（CECC）本月1日舉行所謂「聽證

會」，其間提名黎智英等4名反中亂港分子角逐2024年諾貝爾和平

獎。「香港監察」創辦人羅傑斯在會上發言時，更聲稱基本法第二十

三條的立法將「進一步加劇侵蝕香港的言論自由」，而「監禁黎智英

是中共迫害人權的象徵」云云。多名香港政界人士昨日接受香港文匯報訪問時表示，該委員會已淪

為反華平台，過去亦曾要求美國政府所謂「制裁」香港國安法指定法官，今次又借提名企圖為黎智

英這亂港黑手說項，妄圖污衊香港司法的國際形象，手段卑劣，行徑猖狂，反映美西方反華勢力至

今仍然死心不息破壞香港法治，企圖透過香港危害國家安全。他們呼籲香港社會各界要團結直斥其

非，支持落實基本法第二十三條立法，築牢國安屏障。 ◆香港文匯報記者 黃書蘭、藍松山

◆專資會歡迎特區政府展開有關公眾諮詢和立法工作，
並支持盡快就基本法第二十三條立法。

◆市民指二十三條立法刻不容緩。 資料圖片


